
■职工体育

市市总总将将推推广广行行业业地地区区办办赛赛经经验验
□本报记者 于彧/文 周世杰/摄

在一次激烈的篮板球拼抢对
抗后， 北京联通的一名球员向现
场观众亮起了肌肉， 年轻人的朝
气与活力此刻被淋漓尽致地展现
出来 。 昨天 ， 在 2016年 “工体
杯” 北京市职工三人制男子篮球
比赛暨第一届 “银盾杯” 北京市
保安服务行业篮球比赛 （以下简
称 “工体杯” 三人制篮球赛） 决
赛现场， 虽然最终北京联通惜败
给金隅矿业， 但精彩的比赛无疑
为球员和观众带来美妙的回忆。
赛后， 北京市总工会宣教部调研
员李大增在接受记者采访时介绍
了此次 “工体杯” 三人制篮球赛
组织工作的诸多亮点， 并表示市
总工会今后将推广行业、 地区办
赛经验， 让更多的职工参与到该
项赛事中。

职工赛事专业办
据记者了解 ， 昨天举行的

“工体杯” 三人制篮球赛已经是
这项赛事的第二次举办， 吸引了
近70支参赛队伍700余名职工参
与其中， 比赛场次达到了122场，
在赛事规模上较去年有了显著提

高。 “大家参赛热情很高， 水平
也比去年有了很大的提高”， 李
大增说。 他表示， 三人制篮球赛
在基层职工中有着非常广泛的群
众基础， 举办 “工体杯” 三人制
篮球赛正是顺应了职工的呼声
应 运 而 生 ， 因而也受到了基层
单位的欢迎。

职工体育专业办， 一直是市
总工会开展各类职工体育赛事的

指导方针， “工体杯” 三人制篮
球赛的开展同样秉持着这条思
路。 据李大增介绍， 本届赛事执
行 了 国 际 篮 联 和 中 国 篮 协 的
最 新 规程 ， 还邀请到中国篮协
裁判委员会委派的国家级、 国际
级裁判， 其中不乏在CBA执法的
裁判。

由于职工体育的性质所限，
仅仅依靠专业性无法举办一场成

功的比赛， 记者在比赛现场注意
到 ， 有不少领队提醒自己的队
员， “要注意比赛情绪， 不要受
伤， 明天还要上班”。 因而， 赛
事还增加了一些针对职工比赛的
附加规程， 使得比赛在判罚和比
赛时间方面都相应简化， 利于比
赛的安全以及流畅进行。

让更多的职工加入比赛
在今年的 “工体杯” 职工足

球联赛上， 由于保安行业参赛队
伍众多， 因此， 行业工会单独设
立了奖杯和组别 。 本届 “工体
杯” 三人制篮球赛同样延续了这
种办赛方式， 在本届比赛中保安
行业共有50多个队伍报名参赛，
为此主办方设置了 “银盾杯” 北
京市保安服务行业篮球比赛， 并
取前八名颁发奖杯。 而这些参赛
球队中水平较高的队伍也被纳入
了 “工体杯”， 与全市其他优秀
的参赛队伍同场竞技， 像振远中
心工会代表队在本届比赛中就取
得了并列第三的好成绩。

“结合行业、 地区办比赛是
我们的一次尝试， 我们有意识地

把比赛下沉， 从报名、 分组到比
赛我们帮助基层一起组织， 既解
决了基层工会干部人少工作多的
难题， 又可以带动行业体育活动
开展， 更好地发挥工体这一体育
职工之家的优势。” 李大增说。

今年的 “银盾杯” 北京市保
安服务行业篮球比赛可谓结合行
业、 地区办赛的一次试水， 虽然
有50多支行业队伍来到工体参加
了本届比赛， 但是李大增仍然不
满足， “怎样让比赛再近些， 让
职工再方便些” 这个问题一直萦
绕在他的心头。 “有的公司比如
金隅有自己的联赛， 他们可以就
在单位附近举行比赛， 职工参与
也比较方便 。 我们可以借鉴于
此， 推广行业、 地区办赛经验，
让更多的行业队伍就近比赛， 前
几名到工体进行交流。 虽然这样
来工体的队伍会比较少， 但比赛
在基层的参与面却更广了。”

据李大增介绍， 目前已有不
少单位提出希望采取 “银盾杯”
这种方式参赛的要求， 这将让今
后的比赛参赛队伍更多， 受益的
职工也会更多。
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“工体杯” 三人制篮球赛落幕

本报讯 （记者 白莹） 9月23
日上午， “健步121绿色好生活”
2016年首都职工健步走 （顺义
站） 活动在环境优美的顺义新城
滨河森林公园举行， 来自全市各
行各业的3000多名职工参加了本
次活动。

随着发令枪响， 3000多名身
着五颜六色服装的职工， 从公园
南门出发， 沿着8公里健步道行
进， 途中职工打开市总工会自主
研发的 “健 步 121” 手 机 APP，

记录自己的健步里程。
活动期间， 主会场同时开展

健美操舞 、 民族操舞 、 花样空
竹、 健身花棍等健身项目的展演
活动， 给广大职工们献上一台精
彩纷呈的体育健身盛宴。

在健走步道沿途， 主办方贴
心地为大家设置了饮水点和服务
区， 方便大家饮水和休息， 同时
发放三色手环， 参与者可在终点
站凭手环领取活动纪念品。

本报记者 周世杰/摄

首都职工畅走滨河森林公园

本报讯（记者 马超）9月24日
上午 ，以 “逐梦想 、启新程 ”为主
题， 北汽集团第四届职工运动会
在北京市朝阳体育中心举行，36
支代表队、近2000名职工参赛。

在播放了展现北汽集团职工
勇敢追梦为主要内容的短片后，
全国劳模赵郁、 张立玲手持北汽
传承火种和创新火种进入开幕式
现场， 在寓意传承的北汽技师学
院学生护送下， 两位劳模点燃了

北汽发展之火。
100米的激烈争夺、 趣味项

目的精彩快乐， 拔河比赛的齐心
协力， 这些并非本次运动会比赛
的全部内容。 在本届职工运动会
开幕前， 北汽集团工会策划组织
了 “目标双百强， 线上徒步挑战
赛”， 以微信计步的形式将全民
建身理念推广到广大职工中， 在
全集团内形成了 “快乐工作、 健
康生活” 的职工体育文化氛围。

北汽运动会 劳模点火炬
本报讯 （记者 刘欣欣） 9月

24日下午， 由朝阳区建外街道总
工会、 金地中心主办的2016国际
垂直马拉松北京公开赛在北京金
地中心举行。 活动当天， 500名
跑步爱好者在这座摩天大楼里用
脚步丈量高度， 展开了一场别开
生面的垂直马拉松比赛。

垂直马拉松是一项跨越年
龄、 性别， 不受场地、 时间、 天

气限制的国际流行的健身运动，
在国外被称为 “运动之王”。 当
日比赛举办地北京金地中心楼高
40层、 垂直高度达168米。 “垂
直马拉松这项运动非常锻炼心肺
功能， 接触之后我慢慢开始将跑
楼梯作为平常健身锻炼的一种方
式。” 获奖选手王龙告诉记者。

“我们地处CBD核心区， 年
轻白领多、 企业多， 但由于场地

限 制 有 些 活 动 不 太 好 开 展 。
近 年 来兴起的垂直马拉松非常
适合我们地区 ， 因为它非常便
利， 白领们利用休息时间就能爬
楼锻炼身体 。 ” 朝阳区建外街
道办事处副主任兼工会主席周莉
娟说， “希望通过活动向白领们
传达一种 ‘向上的力量’ 和积极
坚 韧 、 时 尚 健 康 的 工 作 生 活
理念。”

■段言堂

国足对叙利亚的比赛放到了
西安，场地问题“一波三折”最终
得到圆满解决。 西安作为中国队
的福地， 被认为是国足最重要的
主场之一。不过，跟在沈阳的12强
赛一样， 西安赛区的票价同样引
发了不小的争议。

所谓的争议，就是票价太贵。
与一些商业比赛相比，12强赛的
票价不能算是很高， 但对于很多
工薪阶层或者仍在上学的球迷来
说， 这个票价承受起来必须得咬
咬牙了。 中国队对叙利亚比赛的
票价分为11个档次， 最便宜的是
180元，最贵的是1280元。 那么这
个票价定得到底高不高呢？ 我们
可以做一个比较，拿10月6日当天
全球最为瞩目的世预赛意大利对
西班牙来做对比。

谁都知道意大利对西班牙是
个什么分量的比赛， 这场比赛虽
然是世预赛， 但是放到世界杯决
赛阶段也至少是淘汰赛级别的。

两支欧洲最顶级的球队将在都灵
恶战一场， 这场比赛的竞技价值
和观赏价值远超国足对叙利亚的
比赛， 我们甚至可以设想一下意
西两支世界强队如果来亚洲做一
场商业比赛会是什么票价。 但这
场规格极高的世预赛， 都灵方面
并没有漫天开价，票价极其亲民，
按照人民币对欧元最新的汇率，
意 西 之 战 门 票 最 便 宜 折 合 人
民币 150元， 最贵的折合人民币
600元。而且意西之战售票方还有
多项优惠措施，老人、妇女和残疾
人都可以以非常便宜的价格买到
优惠票。

实际上， 意大利这样的足球
强国， 国家队比赛的票价并不会
因比赛重要性和对手的差异而产
生太大的变化， 基本上是一个票
价保持到赛季结束。 意大利足协
的官网可以随时看到售票信息，
比 如 这 场 意 西 之 战 已 经 卖 出
24000张门票。虽然意大利足协也

通过一个售票公司卖票， 但足协
在售票过程中会起到关键作用。

国家队比赛不是商业比赛，
国家队比赛更不是看歌星的演唱
会，国家队的比赛是“为国争光”，
不能把国家队比赛同俱乐部比赛
混为一谈。 中国队的12强赛非常
重要， 主场比赛需要球迷巨大的
支持， 让更多的中国人涌进球场
才是最急切要办到的事情， 相关
主办单位不能短视追求一点点利
益，要看到体育的社会责任。这不
是扣大帽子讲大道理， 欧洲国家
都深知国家队比赛的特殊意义，
都会在票价上给予球迷优惠，我
们搞了这么多年足球是不是也应
该出点儿什么来呢？

不管票价如何都该相信10月
6日西安的球场会爆满，但希望下
一个中国队的主场， 能让球迷买
票买得更舒心一些， 不要让那些
收入不宽裕的球迷买张票还要嘬
牙花子。

国家队比赛不是用来赚钱的
□本报记者 段西元

垂直马拉松成朝阳白领“新宠”


